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编 者 按 

作为编者，我曾考虑，做一个“CII 会员专访栏目”是否有“卖花赞花”

之嫌？ 

 

一段日子采访后，我清楚看见，经过时间考验，在 CII 会员受访者身上沉

淀下来的——“时间馈赠”。 

 

CII 体系之美，需要长时间沉浸学习后方可深刻体悟。过程有理念冲突，

有心理煎熬，有烦躁，也有焦虑，当然也有茅塞顿开、融会贯通、突破旧

有知识框架的喜悦与成就。 

 

我们有不同的经历、不同的背景，但在成就专业这件事情上，殊途同归。

由此，对于开篇的问题，我有了答案：我们都是先闻到了花香，才决定靠

近的。 

 

因为 CII 这个平台，有幸遇见大家。每一个人都可以来这里说说自己的故

事，把你的真实感受呈现，因此取名【大家说】，愿彼此为伴，攻克煎

熬，终成“大家”。 

 

大家说 ACII 陈轩峰  

 

 



陈轩峰（Bruce Chen）ACII 

韦莱保险经纪有限公司，助理总经理，负责财产责任险部和理赔部，并牵

头组织和推动韦莱保险经纪在个人业务的发展。 

 

Career History 职业历程 

2003 年英国城市大学卡斯商学院保险和风险管理专业毕业后，进入罗便士

保险公估公司，从财产险公估开始做起，历任财产险部副经理，部门经

理； 

 

2009 年就职达信保险经纪有限公司理赔部华东区负责人；并在 2015 年加

入韦莱保险经纪有限公司，先后担任理赔部负责人、企业风险部负责人和

财产责任险部负责人。 

 

 

正文|受访者自述 

图片|受访者供图 
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结缘 

我的老师 Chris Parson 

是 CII 教程 Insurance Law 的主编 

 

接触 ACII，是在英国读书的时候。当时，商学院的保险专业系主任就是

ACII 教程 Insurance Law 的主编，保险行业非常有名的 Chris Parson。

当年上课的时候，Chris 也是非常鼓励我们考取 ACII。在国际市场，尤其

在伦敦保险圈，ACII 证书就是保险专业技能最高的认可。 

 

在多年后，我们实际工作中，也时常会碰到专业上的问题和挑战，Chris

仍然会用大篇幅的 Case Law 来解答我们的各种问题。 

 

在拿到卡斯的保险硕士学位后，我可以获得部分学科的考试豁免。回国参

加工作后，很快完成了剩余的 ACII 课程。 

 

在工作的时候，备考 ACII 还是比较煎熬的，学习和备考都是需要在下班

后和周末完成。当时，我们公司的技术总监 Simon Weston 给了我很大的

鼓舞。 

 

他个人考取 ACII 的过程也非常传奇，从第一次考 1 门，第二次考 3 门，

到第三次考 6 门，基本都是一次性通过。虽然英文是他的母语，但他是在

完全没有任何保险专业背景的情况下，快速考到了 ACII。 

  



在他的鞭策下，我也在 claims management 科目中考取了优秀

（Distinction），我个人也觉得非常自豪，毕竟非英文母语的考生拿到

优秀还是非常有挑战的。 

 

在往后的工作，无论在理赔的赔案、保单条款的解读，还是给客户安排非

常定制化的保单，ACII 的理论知识都给我很大指引和启发。 
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职场故事 

工作三年晋升部门责任人，成为年轻干部 

 

初入职场，挑战非常大，尤其作为公估人，处在理赔矛盾和挑战的核心风

暴区，尤其是处理一些大赔案，CII 的体系知识发挥了很大的指引作用。

另外，学习时积累下大量的英文词汇，在外资公估公司特别吃香，因为有

一半以上的报告需要用英文来撰写和完成。 

 

在工作第三年，公司业务和人员扩充后，需要重新划分部门和选聘财产险

部门负责人。在财产险部门，总共六位公估人，我是最年轻的。公司经过

专业技能、英文掌握和团队管理等方面的考量后，决定把我提拔到财产险

部门副经理，负责管理部门，并在第四年，升任为部门经理。 

 

在刚开始担任这个职务的时候，面临着很大的挑战，如何安排部门工作并

指导团队成员完成工作，尤其是面对工作年限比我长很多的同事，更是一

大挑战。 

 

CII 的专业知识在这个时候给了我很大的信心。我认知当中的 CII 课程，

传授的不单是保险专业的知识和理念，其中的 advance 课程会给学习者带

来很多关于公司架构、业务管理等深层次管理理念的思考。在部门的实务

管理中，带来很多有益的借鉴。 

 



 

 ACII 证书  
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行业观 

我们正与优秀的国际同行同场竞技 

国际化视角需要同步建立 

 

因为工作的关系，平时很多业务需要和海外市场打交道。第一次比较深入

地参与海外保险，是在处理无锡海力士赔案和续保中。 

 

由于保单是 ABI 条款，又涉及非常复杂的再保安排，为了推动赔案和续

保，我和同事在一年半内，在北京、新加坡和首尔一共做了 9 次保险市场

路演。 

 

在境外市场，大家在条款理解和市场操作惯例上，和我们中国市场有很大

的不同，这就带来了很大的挑战，需要进行大量的沟通。在海力士项目结

束后，对于海外市场操作，才有了比较深入的了解。 

 

在加入韦莱后，因为业务的需要，我们要定期拜访主要的海外市场。2018

年初，我们拜访了德国市场几个最大的客户，并在我们慕尼黑和法兰克福

办公室做了中国市场的推介。 

 

在与当地市场和同事的沟通中，我们也发现德国保险市场也已经非常国际

化，大多数大型企业也已经拓展了海外市场。德国同事不单是对德国当地

市场非常了解，对其他主要的市场也非常熟悉。 

 

所有资深的 broker 和保险从业者对于全球保单和海外市场都有非常多的

实务经验，甚至能够比较详细地阐述几个发展中国家，如巴西、印度、俄

罗斯与中国保险市场的区别。 



 

反观我们现在的中国市场，我们还是非常缺乏有国际视野的本土专业人

才。随着中国企业大规模国际化，我觉得我们保险市场的国际化也会加

快，期待在未来几年中，我们有更多国际化人才涌现。 

 

-希冀- 

 

中国标准的建立和推行 

 

在现行财产险市场，国际上比较通用的还是英美保单和条款，如海运的英

国协会条款、财产险的 ABI 条款、责任险的 ISO 的条款等。 

 

随着中国保险市场越来越国际化，我们也期待在不久的将来，中国市场的

主流条款可以变成国际上通用的版本之一。 

 

随着 BATJ 中国互联网巨头在保险领域的创新和大规模的实践，互联网保

险解决方案也为中国保险市场弯道超车英美市场提供了前所未有的好机

会。 

 

线上健康险、OTA 场景和电商场景目前已经非常成熟，通过海外并购在海

外市场开始有很好的实践。海外市场也都在积极学习中国互联网保险的成

功经验。 

 

随着市场的发展，中国保险行业的国际化不仅仅是跟随中国企业提供中资

企业的海外保障，应该是真正地承保国际风险，参与全球保险行业的竞

争。 

 

我们也需要涌现保险行业的 “华为”，代表中国保险行业在全球的保险

版图扩展业务，推动和设立代表中国的全球保险标准。 

 

期待有越来越多创新实体和专业人士投身保险行业，做大做强中国保险市

场，并作为很好的实践标准推向全世界。 

 

再次鸣谢：ACII 陈轩峰（先生） 
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